

Reseñas bibliográficas

S. García-Jalón, *Inventario de las Gramáticas Hebreas del siglo XVI de la Biblioteca General de la Universidad de Salamanca*, Salamanca (UPSA) 1996, 190 pp.

Aparecido a finales de 1996, el libro de S. García-Jalón consiste en una relación de los escritos de Gramática Hebrea cuya primera edición data del siglo XVI y de los que hay ejemplares en la Biblioteca universitaria salmantina. El inventario, ordenado alfabéticamente según los nombres de los autores, transcribe el título completo de la obra, reseña sus datos de edición, transcribe las notas manuscritas y añade algunos datos biográficos del autor, la referencia del resto de sus obras sobre Gramática Hebrea y la noticia de las demás ediciones que se conocen de la obra existente en la Biblioteca General de la Universidad de Salamanca. A todo lo cual ha añadido el autor una introducción que explica la metodología seguida, un apartado de conclusiones que valoran los datos registrados, una amplia relación bibliográfica y un extenso índice.

Como ha sido señalado en otras reseñas aparecidas antes de ésta, el trabajo cumplido por García-Jalón es minucioso y aporta numerosos datos poco conocidos o desconocidos por entero, convirtiendo el *Inventario* en una obra de imprescindible consulta para otros estudios posteriores del mismo género. Quizás habría aumentado su utilidad si se hubiera añadido un índice pormenorizado de materias, aunque, dado el contenido de la obra entendemos bien la dificultad de elaborar un índice de esas características. En todo caso, el autor ha tenido la audacia de proponerse, y llevar a cabo con sobrada competencia, la difícil empresa de corregir o completar trabajos tan acreditados como los de Steinschneider o Geiger. A medida que los fondos antiguos de nuestras bibliotecas van siendo mejor conocidos, se com-